

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

España	1'25
Extranjero (Unión Postal)	2'25
Ultramar	2'50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado > 10

La urna sola

El artículo que reproducimos á continuación, lo publicó el *Heraldo de Madrid* correspondiente al domingo último en su edición de la noche.

No sólo por estos párrafos, sino por su labor continua y por su tendencia general, es aquel periódico el que mejor conserva en España el sentido de la realidad, sin verla deformada, desfigurada ni convencional á través del prisma político.

Es acaso la única publicación que de una manera constante y reflexiva reacciona contra las ficciones de la vida pública por medio de una crítica sincera y real, no por medio de esa crítica tan artificiosa y falsa como el medio que combate, que corre rutinariamente á cargo de los periódicos de oposición según el molde clásico.

No es otro ni debe ser otro ese trabajo impropio, leal, sin esperanza de medros. ¡Que más cómodo ni útil que seguir la corriente! No puede la prensa ser de otro modo veraz y sincera, so pena de constituirse como generalmente se constituye, en cómplice de las grandes mentiras convencionales que esterilizan la vida de la nación y la sujetan entera y verdadera al arbitrio de una minoría de veinte mil personas, desde ministro á cacique de aldeas, organizadas en sociedad cooperativa que usurpa el nombre de partido político.

Esta es la obra: poner de relieve la antinomia constante entre las palabras y los actos, entre la teoría y los resultados, haciendo ver la enormísima resta de decepciones que existe entre el minuendo de los principios y el sustraendo de las realidades. A eso se encamina también la ciencia política moderna.

El pueblo ya no vive de frases; como el lobo de que nos hablaba el satírico dirá al postrar parlamentario que intente convenirle: «Mentira, mentira; el hambre se quita con cordero...»

Hé aquí el artículo que ofrecemos á los lectores de LA ALMUDAINA por su verdad permanente y general, sin buscar en él a las coincidencias locales:

«Si ayer hubiéramos recordado que hoy era, hoy, la gran farsa de lo que llamaría D. Emilio Castelar los comicios provinciales, es casi seguro que habríamos dirigido á nuestros lectores algunas palabras precedidas de este título insinuante y sintético: *No vayáis á las urnas*. Pero, como la mayor parte de los españoles, no tenemos presente la inminencia de la jornada electoral, y dejamos de cumplir con el deber de decir á tiempo unas cuantas verdades.

Afortunadamente, durante el día de hoy Madrid aparece coincidiendo con nuestra opinión; sin lugar nosotro á formularla, el cuerpo electoral, que no usa ni manguitos ni escobas, se ha encogido de hombros y ha dejado que los caciques de distrito y los caciquillos de barrio se las comieran, como quieran.

Para acercarse á las urnas hay, en efecto, un impedimento de pública honestidad. Todo el mundo está en el secreto. El esfuerzo del elector independiente ha de resultar de todas maneras estéril.

Sobre las voluntades bien intencionadas sobre la rectitud y el patriotismo, la organización del sufragio, con sus prevaricaciones y sus cobachos, con su raíz corrupta y sus ramas podadas, levántase impidiendo cerca de sí toda expresión de conciencia y toda germinación generosa.

Ya sabemos cuanto el optimismo más ó menos desinteresado dice en este caso: «Si el cuerpo electoral no sacude su pereza, si no halla en sí propio fuerza para arrojar á sus corruptores, si se deja dominar por los audaces y es juguete del elemento político más odioso, la culpa hay que ponerla á cuenta de su pasividad y su resignación... Y los oradores cursi pétricos suelen acabar exclamando: ¡*Excelsior!*»

Nosotros tenemos como el poeta «la ropa en la plays tendida á secar»
No hay *Excelsior* posible cuando todo estaba organizado y establecido para que nadie dé un paso adelante sin que le corren el pie.

Por muchos votos independientes que pudieran caer en la urna, hay la seguridad completa de que los mágicos y taumaturgos electorales les conviertan á su causa, diciendo las papeletas una cosa en la urna y otra en el escrutinio.

Además, el elector pacífico, por muy patriota y muy independiente que sea, por más que deplora los males presentes y anhela el remedio definitivo, no está tan mal con su razón que vaya á darse de cabeza en la pared de lo imposible.

¿Cuáles medios posee el elector bastante eficaces á contrarrestar aquellos numerosos eficazísimos, de fuerza, dinero, poder y organización, que tiene en su mano el Gobierno?

Y se necesita pecar de tontería para no advertir cómo generalmente los Gobiernos (y el actual es especialísimo en la materia) trabajan con toda su alma para que el mal se perpetúe y para que el escándalo siga.

En primer término, hoy, como siempre, el gran colegio electoral de España está en la Puerta del Sol. Por el ministerio de la Gobernación han pasado durante el último mes casi todos los gobernadores para ordenar debidamente las candidaturas acreedoras al triunfo.

¿Y cómo ha formado esas candidaturas el Gobierno? ¿En favor de qué gente háse dispuesto á poner en acción la famosa influencia moral?

En Madrid, como en el último distrito, los mismos perros; pero hasta con los mismos collares...

Los que han perdido á las provincias; los que han dejado sin alimento al inclusero y al asilado, los que han burlado por escandaloso sistema la ley del servicio militar; los que han autorizado por docenas las más violentas suspensiones de Ayuntamientos; los que han hecho del bajo caciquismo la rueda Catalina del caciquismo parlamentario...

Estos que fueron los elegidos de ayer serán también los elegidos de hoy, y á su devoción se mueven los ministros, funcionarios los gobernadores, dormitan los jueces y vela á la puerta de los colegios por la sinceridad del voto la benemérita Guardia civil.

¿Quién entonces, desde su hogar, desde su fábrica, desde su tienda ó desde su bufete, se arrojará á la empresa de libertar con esfuerzos sin cohesión el sufragio esclavizado?

La abstención es una consecuencia natural de este orden de cosas.

La infancia del nihilismo

La *Revista de París* acaba de publicar los «Recuerdos de infancia» obra póstuma de Sofía Kovalevsky, escritora rusa, conocida por algunos trabajos científicos, así como por la novelita «Una nihilista» impresa en Ginebra el año 1892.

Nacida en 1850, Sofía Kovalevsky tenía diez años en el momento de abrirse la era famosa del año sesenta, cuyos aconteci-

mientos debían suscitar por una parte tantas recriminaciones, y por otras tantas esperanzas. El mismo Alejandro II, como recuerda todo el mundo, se había puesto á la cabeza de los liberales del imperio.

No se hablaba de otra cosa, en Rusia y fuera de ella, que de la emancipación de los siervos. Los reaccionarios más recalcitrantes tentaban conciliábulo secretos, en los que se hablaba en voz baja y á puerta cerrada, de miedo de ser escuchados por los criados. Estos no dudaban un instante de que un mejor destino se estaba preparando para su uso en las regiones gubernamentales.

En más de una familia, la anciana sirvienta, la *niania* obligaba á los niños de su señor á hacer en estos términos las oraciones de la noche: «Dios mío, salvad á mi padre, salvad á mi madre, salvad á mis hermanos y á mis hermanas, salvad á todos los cristianos ortodoxos, pero, sobre todo, aproximad la hora de la emancipación de los siervos.» Sobre esta fiebre de expectación que invadía los distritos más separados del imperio ruso, los recuerdos permanecen mudos ó poco menos. Bastante más nos dicen, aunque hasta ahora de una manera incompleta, acerca del periódico del nihilismo propiamente dicho.

Esta palabra *nihilismo* ha tomado más tarde tan diversas acepciones, que no es superfluo recordar su significado de un principio. Lo que en aquella época soñaban los adeptos de la doctrina, era ante todo la emancipación intelectual. Presa de un entusiasmo súbito y harto irreflexivo por las ideas materialistas, que por primera vez penetran en Rusia con los libros de Buchner y de Feuerbach, los revolucionarios primitivos creyeron á pies juntillas en lo absoluto de la ciencia, erigiendo en dogmas sus teorías y desechando el resto por inútil. Por este lado, fueron verdaderamente nihilistas, es decir, denegadores audaces, aunque inconscientes, puesto que no solamente la religión, sino el arte y la poesía no hallaron gracia ante sus ojos. En su órgano más importante la *Palabra rusa*, como dejó escrito la señorita Kovalevsky, el crítico Piserer tronaba día tras día, en fulminantes artículos, contra Pouchkine. *El Contemporáneo*, otra revista muy reputada dentro de la secta, se mostraba, á la verdad, menos exclusiva, puesto que reconocía á la literatura el derecho á la existencia.

Las nuevas teorías tuvieron por centros de expansión las universidades, y de allí irradian por todo el imperio. Los estudiantes aprovechaban las vacaciones para espaciarse hasta en el seno de la familia, con gran escándalo de los padres, que quedaban aterrizados con semejantes novedades. Todo lo contrario sucedía con las jóvenes, que en su mayoría, sentíanse se-

ducidas por esas ideas subversivas, educación que tenía algo de fatal, y que las circunstancias explican fácilmente.

En efecto, nada puede concebirse más taciturno, más vacío, ni más soso que la vida de una joven rusa en aquel tiempo. Solitaria, secuestrada del mundo, ociosa de manos y ociosa de espíritu por decirlo así, no tenía otra ocupación que mirar impasible como transcurrían las horas y los días.

Por toda compañía, ayas ineptas que llevaban por ejemplo, el escrúpulo de las conveniencias hasta el punto de despertar con sobre salto, á media noche, á la señorita, porque se había olvidado de dormirse en una posición conveniente.

Por todo alimento intelectual, cuentos de nodriza ó novelas de caballería, buenas todo lo más para poblar de tonterías la imaginación. ¿Qué extraño, pues, que desde aquel momento se lanzaran las jóvenes con avidez sobre el pasto harto diferente por lo sabroso y sustancial, que le traían de San Petersburgo, de Kiav ó de Moscú, bajo la forma de libros prohibidos, uoas veces el primo, otras el propio hermano?

Sofía Kovalevsky y relata de una manera encantadora como Anicuta, su hermana mayor, quedó conquistada á las ideas nihilistas por el estudiante Alejo Philipovitch, hijo del pope ó cura Palibino. La mayor parte de las jóvenes contaminadas por esta especie de contagio no tenían más que un pensamiento: abandonar la casa paterna é irse á estudiar al extranjero, puesto que en las Universidades rusas no se admitían alumnos del sexo bello. No hay que decir que los padres hacían los oídos sordos á pretensiones tan inauditas. Entonces estas señoritas, en el ardor de su proselitismo, tomaron la costumbre de fugarse del hogar llevándose sus joyas, para subvenir á los primeros gastos. Otras, para emanciparse, emplearon un medio muy ingenioso: el matrimonio simulado. La cosa consistía sencillamente en que la muchacha ganosa de escapar á la tutela paternal se dirigía á uno de los jóvenes adeptos ó cofrades en nihilismo, en estas ó parecidas frases: «Os ruego que pidáis mi mano, á fin de que, casada con vos en apariencia, me vea libre de mis actos.»

Era sumamente raro que el mozo rehusara la petición de estas nupcias de mentirijillas, susteras y en abstracto por lo común. Una vez la ceremonia de boda terminada, los dos esposos se separaban, tomaba cada cual su camino, tan completamente indiferentes el uno para el otro, que la mayor parte de las veces no se volvían á encontrar jamás. Son contadísimos los casos en que estos casamientos ficticios hayan acabado en uniones reales y verdaderas, pues en enlaces por el estilo

292 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

y quizás en el de la infamia? Quiero cumplir mi deber hasta el fin. Si no puedo amarle como en otro tiempo, quiero al menos preservarle de una perdición completa é irremisible.

—¿Qué generoso sois! exclamó M. Van de Werve con admiración. Os poneis en camino para á buscar á Gerónimo; poneis de ese modo en peligro vuestra salud... ¡Ay! yo preveo que la primera palabra que oirá de vuestra boca será su perdón. Y decir que tan gran sacrificio, tan magnánima afición se ve compensada de esa manera! Es horrible.

—No, caballero, respondió Deodati, yo no le concederé mi perdón. Gerónimo no será jamás para mí lo que ha sido. Si le encuentro ó él viene á mí, le señalaré una pensión anual para ponerle al abrigo de la miseria; hecho esto, renuncio á toda ocupación mundana, y me retiro á un claustro para esperar allí, en el recogimiento y la oración, el día en que Dios sea servido de llamarme á sí.

M. Van de Werve creyó oír abrir la puerta de la calle, y dijo con precipitación al anciano negociante:

—Señor, mi hija está en la iglesia; puede volver en este mismo instante. Os suplico que no habléis de esas cosas en su presencia. Desde la desaparición de Gerónimo, ella no hace más que rezar y llorar; todo es imponente contra su dolor; nada puede consolarla... Si le despeda-

EL DEMONIO DEL JUEGO 289

amante. ¿No puede haberle cegado un solo instante de error? ¿Quién sabe? El hombre encuentra á veces fatales tentaciones, que le arrastran irremisiblemente, pero á las que no sucumbe más que una vez en la vida.

—¿Por qué, entonces, huir y reconocerse á sí mismo culpable? No, no señor; para tales hechos no hay excusa. Yo experimento un vivo sentimiento de indignación á la sola idea de que pueda corresponderse á los mas insignes beneficios con la mas fría y cruel ingratitud. Yo no quiero, en presencia de vuestro pesar, hablar del ultraje hecho á mi hija. Dichosamente mi familia tiene un renombre asáz puro y está colocada bastante alto para no tener que resentirse de un acto semejante; más yo espero, señor, que estareis de acuerdo conmigo en que desde hoy en adelante no puede tratarse mas de un matrimonio entre mi hija y vuestro sobrino. El puede volver y obtener vuestro perdón; esto no cambiará la resolución que he tomado; á partir de hoy, el señor Gerónimo es para mí y para mi familia un extranjero y un desconocido, como si jamás le hubiésemos visto.

El anciano Deodati miró al irritado hidalgo con los ojos humedecidos por el llanto y pareció querer conjurar la inflexible sentencia.

M. Van de Werve le cogió la mano y le dijo con tono mas tranquilo.

—Pero, señor, sed razonable, y no os dejéis

no entraba ni en poco ni en mucho el sentimiento ó el amor.

Después de su conversión á las predicas revolucionarias de Philipovich, Sofia Kovalevsky nos presenta á su hermana Aniouta dando lecciones de lectura y escritura á los hijos de los criados de la casa, ó deteniéndose á dondeasar con las labradoras en la carretera, en la plaza ó en el campo. Constituída, en efecto, un punto esencial de la doctrina la necesidad de «acercarse al pueblo». Empezóse, en su consecuencia, por fundar escuelas dominicales y cursos de noche para los obreros. Después, cuando hubo aparecido, en el *Contemporáneo*, la novela de Tcherichovsky titulado: «*Qué hacer?*» cuya heroína enseña á las mujeres el trabajo y el modo de organizar un taller de costura, todo el mundo se creyó en deber de crear Asociaciones obreras, según el tipo ideal de igualdad la más estricta.

Así, el nihilismo puramente teórico de los primeros tiempos se fué transformando poco á poco; con la generación del año 70, ó como dicen los rusos, á partir de los años setenta el movimiento tomó el carácter de propaganda socialista, de una fadole por otra parte, tan compleja y diversa que es imposible en pocas líneas fijar sus matices variadísimos. Desde aquel punto ya no se trataba de aproximarse al pueblo, sino de mezclarse íntimamente con él, de vivir su misma vida, de participar de sus propias fatigas, de compartir sus penalidades y trabajos con este sentimiento de piedad universal, que es tal vez el signo más saliente del alma rusa.

Los estudiantes abandonaron la Universidad, para ingresar, como aprendices, en las carpinterías, herrerías y fundiciones; las jóvenes, hasta de las clases aristocráticas, se colocaron en las fabricas y talleres, al objeto de lavar la ropa de los trabajadores. Sin duda que en todo este espíritu altruista había buena parte de entusiasmo pueril. Según la frase de un personaje, que en este movimiento humanitario desempeñó un papel harto importante, aquel arranque transitorio fué, como en la edad media, «una cruzada de niños.»

De estos niños, muchos quedaron sobre el campo de sus sacrificios, y en cuanto á aquellos que han sobrevivido y son en el presente hombres maduros, las pocas veces que habían de sus ilusiones de otros días, lo hacen con un tono de escepticismo extenuado... ó con una especie de melancólico desencanto, del que se encuentran bastantes huellas en las Memorias de Sofia Kovalevsky.

China y Japón

No pueda juzgarse del estado de las operaciones de guerra en Corea, por la sencilla razón de no existir despachos telegráficos ni correspondencia á que pueda darse crédito. Véase lo que dice *L'Independance Belge*, hablando del mismo asunto.

«La campaña de Corea es cada vez más enigmática y cada vez también se ve el periodista más apurado para saber á quién crear. Las noticias que se reciben del teatro de la guerra; son muy oscuras y contradictorias.»

«Los despachos telegráficos de origen chino dan cuenta de continuas victorias alcanzadas por las tropas del Celeste Imperio; y los telegramas del Japón anuncian cada día nuevas derrotas de los chinos. Hace pocos días se había hablado del ataque de Puerto Arturo por los japoneses. Al día siguiente quedaba desmentida la noticia por un buque mercante inglés que había pasado por delante de dicho puerto sin notar nada anormal. Y, sin embargo, en Nangasaki continúa asegurándose que el gran arsenal de los chinos ha sido tomado por los japoneses casi sin combate, ya que los asaltantes apenas si encontraron resistencia. Es difícil decidir cual de las dos versiones es la verdadera. Del propio modo debemos limitarnos á consignar una noticia que envían de Tsin Tsin, diciendo que la escuadra del almirante Ting ha recibido orden de dirigirse á Puerto-Arturo y trabar combate con la escuadra japonesa que se halla en el golfo de Pachili. Esta es ya la segunda vez que se anuncia que el almirante chino arde en deseos de batirse con sus enemigos.»

«Tampoco se sabe nada, en concreto, de lo que pasa en Corea. Se dice que los japoneses han desembarcado 300 caballos y 6,000 hombres en Chemulpo, fuerzas que han ido á juntarse con el grueso del ejército. Esta, que hace pocos días se decía que contaba 74,000 hombres, en realidad parece que sólo tiene 30,000. Se continúa esperando una gran batalla en los alrededores de Seoul.»

«En resumen, nada de fijo se sabe; ni de lo que pasa en el mar ni por tierra. El único hecho de alguna importancia que merece particular mención, es el decreto que hace tres días ha aparecido en la Gaceta de Pekin, disponiendo que las principales ciudades de la China, paguen en concepto de anticipo unas láminas del empréstito forzoso que el gobierno central levanta. En el mismo decreto hay un párrafo en que se invita á cuatro casas de banca indígenas á que anticipen al Estado diez millones de taels.»

«Este decreto indica que no es muy buena la situación del gobierno chino condenado á tener que adoptar medidas tan radicales como las que hemos citado. Y de muestra además que no son exactos los rumores de que dimos oportuna cuenta acerca de un empréstito suscripto por banqueros ingleses.»

NOTICIAS De las Provincias

El boletín *Paz y Tregua*, órgano oficial del cuerpo de Somatenes armados de Cataluña, da cuenta, en el número correspondiente al mes de Agosto, del hallazgo en el archivo de la Abadía de Gratallops, de un estandarte de seda blanca que tiene pintada en uno de los lados la Virgen de la Consolación sobre nubes, vistiendo manto azul y vueltas encarnadas, la que sostiene en su regazo al Niño Jesús vestido con manto violeta pálido y vueltas del mismo color que la Virgen, llevando ambas imágenes coronas pintadas. A los pies de la Virgen hay una inscripción que dice «Somatén.» En el otro lado del estandarte hay pintado un Crucifijo con la inscripción siguiente: «Gratallops.»

De los informes adquiridos, dice el boletín, se sabe por tradición, porque hasta la fecha no se ha encontrado documento alguno que lo acredite, que esta bandera es de fecha anterior á 1793, porque en dicho año el somatén de Gratallops la llevó en la expedición del general Ricardos en el Rosellón.

Este estandarte está depositado actualmente en el archivo de la Abadía, en donde no consta de él antecedente alguno, ignorando si acompañó al somatén de aquel distrito en la lucha en 1808.

Los cornetillas de los que han ido á San Sebastián para formar la banda del batallón infantil, se trabaron de palabras, originando una acalorada pelea, de la cual resultó uno de ellos con una herida de navaja, que su contrario le infirió en un brazo.

El herido fué conducido al hospital militar y el agresor al calabozo de un cuartel, donde se instruya la correspondiente sumaria.

Una respetable personalidad de Sevilla, que se conoce por su afición é inteligencia en materias taurinas, ha recibido de Madrid las ropas interiores que llevaba el *Cartujano*, cuando recibió la herida que le ha causado la muerte. El aficionado en cuestión, colocará estas reliquias en su museo taurino.

Así lo dice un periódico.

Una costurera de Málaga que embarcó para la Argentina en 1888, y había vivido mucho tiempo en el barrio de la Goleta, se casó en el estado de Tucuman con un viudo, de quien acaba de heredar, por fallecimiento, más de doscientos mil pesos, disponiéndose á realizar su fortuna para volver á Málaga cuanto antes.

Pascual Verdú, el soldado héroe de la pasada guerra de Melilla, ha regresado á Murcia y no tiene pan que dar á su anciana madre. Los dos se están muriendo de hambre.

Pascual Verdú, busca un pobre destino, una ocupación para ganar un triste jornal y no la encuentra por ningún lado. Tendrá que implorar la caridad pública, cosa que parece increíble en una tierra de patriotas.

Un suceso horrible, que pudo tener fatales consecuencias, ocurrió días pasados en el camino que conduce de Alfarate á Periana (Málaga).

A la una de la madrugada iba, como á media legua de este último pueblo, la pareja de la Guardia civil de aquel puesto, recorriendo el recinto sometido á su vigilancia.

De improviso les llamó la atención ver en el suelo un bulto que, en la oscuridad, pudieron distinguir era un hombre, el cual daba terribles sacudidas, como de estar acometido de una horrible convulsión.

Empezaron los guardias á llamar al citado individuo, y viendo que no contestaba encendieron fósforos, y miraron con espanto el espectáculo que se les presentaba á la vista.

El hombre tenía una enorme culebra enroscada al cuello y se encontraba exánima y próximo á la asfixia.

Con grandes esfuerzos consiguieron li-

brarlo del reptil, al que dieron muerte después.

Dice «El Labriego»

«Ha sido tan abundante la cosecha en este año para los agricultores de Ciudad Real, que muchos de ellos, no teniendo bastante con sus graneros para encontrar el trigo y cebada, han tenido que buscar locales fuera de sus casas.»

Más vale así

Sin embargo, el pan sigue á muy buenos precios.»

En algunos pueblos de la provincia de Alicante ha tomado gran incremento el mal de San Lázaro.

Especialmente en Petrel, la lepra causa numerosas víctimas, sin duda por la proximidad á Elda, en cuyo manicomio hay una sola sala destinada á leproso, y ocupada por varios atacados de la terrible enfermedad.

Un suceso negro fué días pasados á blanquear á una casa de la calle de Lagunillas, en el barrio de la Victoria (Málaga) y el copioso sudor, activado por un calor tropical, iba limpiándole del tizne que llevaba encima.

Descubierto el engaño explicó entre las carcajadas de los vecinos, que curiosos le contemplaban, como había ideado presentarse como negro, teniendo en cuenta que de algún tiempo á esta parte son los que más ganan escalando las paredes, pues en los barrios de Málaga les ha dado á las gentes por preferir á los negros, que antes se ocupaban exclusivamente en limpiar las botas, y que desde que los blancos les hacen en esto la competencia, ellos se dedican á blanquear á precios económicos.

De Madrid

Dícese que en el Ministerio de Hacienda se ha presentado una denuncia de un suceso fraude en la mina de Arrayanes propiedad del Estado.

La denuncia afirma que el fraude se eleva á una cifra de 25 millones de reales.

El Intendente general de Cuba, contestando al telegrama que le dirigió el ministro de Ultramar, dice que los derechos de Aduanas que corresponde satisfacer por las mercancías que salieron de los Estados Unidos antes de la noche del 27 de agosto último y no habían llegado á Cuba en dicha fecha, importan 500,000 pesos.

El señor Becerra, en vista de la importancia de esta suma, ha dispuesto que se aplique á dichas mercancías la tarifa máxima.

Por el ministerio de Marina se ha elevado consulta al Consejo de Estado sobre los ascensos de los oficiales de la Armada.

Confirmando que el Presidente del Consejo irá á San Sebastián á principios de la próxima semana.

Sobre las proyectadas reformas de Guerra y las próximas maniobras han conferenciado los generales Pando y Tapias.

El ministro de Ultramar, señor Becerra, recibe multitud de cartas y telegramas de los centros harineros de la Península, en que le piden que se les oiga antes de que se concierte el tratado con los Estados Unidos.

El Rey ha recibido una carta del Papa, en contestación á la que le dirigió el Rey el día de San Joaquín.

En esta carta Su Santidad le agradece la carta que le dirigió el Rey de España. Además, le da consejos proporcionados á la edad del monarca y hace votos por la prosperidad de la nación española.

El ministro de Estado, señor Morat, ha manifestado que no había recibido ninguna nueva noticia de Marruecos.

Dice que no ha fijado todavía la fecha definitiva de su viaje á San Sebastián, donde irá á visitar á la Reina Regente.

La *Gaceta* ha publicado el resumen de nuestro comercio con el extranjero, documento con cifras que prueban que aquél disminuye, y que, por el contrario, aumenta el de importación.

En Julio último, España ha comprado á los diversos países por valor de 57.860.996 milloas de pesetas, y no ha vendido más que 42.935.727.

Si comparamos los datos de los siete primeros meses del año, resulta análoga diferencia.

Desde 1.º de Enero á fin de Julio, la importación ascendió á 448.413.569 pesetas, y, en cambio, la exportación no llegó más que á 332.973.393.

Es decir, más de 15 millones de pesetas en contra de la producción española.

Este descenso en la exportación es más notable, si se compara con las cifras re-

cegar por un resto de afección. ¡Qué deshonra no sería para mi nombre si yo dejase entrar en mi familia á un hombre con semejante manchal! ¡Iria yo á confiar la felicidad de mi buena y noble hija, á un hombre á quien un beneficio, que le ha seguido durante toda su vida no ha podido alejar de su juego culpable? ¡Podría yo dar el nombre de hijo á un hombre, que no puedo estimar, que debo despreciar á causa de su ingratitude hacia vos? Vamos, reconoced conmigo, que tal union es desde hoy imposible y no hablemos mas de ella. Dignaos, sin embargo, continuar honrándome lo mismo con vuestra amistad, tan largo tiempo como permanecáis en Anvers.

El negociante mené silenciosamente la cabeza y contestó al cabo de algunos instantes:

¡Ay! yo debo reconocer que se ha desvanecido toda esperanza de ver realizarse esa alianza honorable. ¡Qué vida tan feliz ha jugado Gerónimo en su extravío á un golpe de dados! Yo os doy gracias, M. Van de Werve, por la oferta que me haceis de vuestra cordial amistad; pero no puedo permanecer en Anvers mas largo tiempo. Desde ahora suplicaré al señor Turchi, que se digne encargarse de la liquidación de los negocios pendientes de mi casa en esta ciudad. Ahora que no tengo que ocuparme de persona alguna en el mundo, ahora que no sé para quién trabajar y aherrar, no quiero continuar en el

comercio. He dado orden para que provea de víveres mi galera *Il Salvatore*. Partiré al primer viento favorable.

—Teneis razón, señor; la vuelta á vuestra bella patria, os ayudará á olvidar mas pronto esta desgracia.

—¡Dios sabe cuando volveré á ver mi patria! exclamó el anciano suspirando y levantando los ojos al cielo.

—¿No vais á Italia? preguntó M. Van de Werve.

—No, señor; á Inglaterra.

—A buscar á vuestro sobrino. En efecto, el señor Turchi nos ha dejado pensar que Gerónimo ha escogido esta isla para refugio. Admiro vuestro amor sin límites á un hombre, que lo reconoce tampoco; pero vos teneis necesidad de reposo, señor. Seguid mi consejo; apresurados por volver á Italia y no abrevies vuestra vida con las emociones que quizás os esperan en Inglaterra.

—El consejo es probablemente bueno y fundado, murmuró todo pensativo, el viejo Deodati, pero yo no puedo seguirlo. Por culpable que sea, Gerónimo es el único hijo de mi difunto hermano; yo prometí á éste junto á su lecho de muerte que velaría como un padre sobre su hijo. ¡Si yo abandonase totalmente á Gerónimo, no se extraviaría mas acaso, impulsado por la necesidad y la miseria, en el camino del vicio

presentativas de aquella en años anteriores. En 1892 exportamos 379.337.932 pesetas, y en 1893 descendió ya la exportación á 345.128.871.

De la Capital

Según se nos dice, brevemente llegará á esta ciudad M. Hugens con una notable colección de fotografías.

El objeto de su viaje es ofrecer varias audiciones de dichos aparatos, para los cuales posee un vasto repertorio.

La prensa extranjera y nacional ha hecho muchos elogios de la curiosa colección de M. Hugens.

Con haber puesto mayor número de operarios para trabajar en el empedrado de la calle y plaza del Rosario ha adelantado mucho aquella obra, pudiendo esperarse que si lleva el mismo paso estará terminada dentro de pocos días.

Por el Gobierno civil de esta provincia han sido declarados francos y registrables los terrenos que comprendían demarcadas las minas «San Mateo» del término de Pollensa, y «La Ideal» del de Sta. Eulalia de Ibiz; la primera por no haber cumplido su concesionario con el artículo 73 del reglamento y la segunda por haber renunciado los derechos que sobre ella tenía adquiridos D. Ignacio Wallis.

Ratiradas las nubes que desde el domingo tenían oculto el cielo y nos han favorecido con tan bianchachoras lluvias, ayer lució el sol durante todo el día viéndose por la tarde la atmósfera completamente despejada.

Ayer á cosa de las nueve de la mañana una muchacha que tiene su domicilio en el arrabal de Santa Catalina abandonó la casa paterna para marcharse en compañía de su novio, sujeto de antecedentes.

La madre reclamó de un alcalde de barrio el correspondiente auxilio para detener á la muchacha; pero como esta clase de funcionarios tienen muy limitada su autoridad y sus medios de acción no pudo conseguir lo que deseaba, dándosele el consejo de que acudiese á la Inspección de vigilancia en donde tal vez hallaría lo que deseaba.

Como el consejo era bueno, es de presumir que no lo siguiere la desconsolada madre.

En unas obras que se están practicando en el predio desamortizado Son Moix se cayó de un andamio ayer á las primeras horas de la tarde un hombre de cuarenta y seis años de edad natural de Manscor.

Cuatro operarios fueron á la casa de socorro del arrabal de Sta. Catalina en busca de una camilla para conducirlo al Hospital, pues un médico que le vio declaró que el daño sufrido por aquel desdichado era grave.

Por el Gobierno civil de esta provincia, se ha concedido permiso para verificar la fiesta en Portopí cuyo proyecto anunciamos.

Esta tendrá efecto el próximo domingo: por la tarde habrá regatas al remo y caña marítima. A las seis empezará un baile de baleros y por la noche habrá música en la pederera.

En la madrugada de ayer, habiendo abanzado un poco el temporal que reinaba se hizo á la mar el vapor francés Turaine.

Un poco más tarde lo verificó el Correo de Alicante para Argal y por la tarde á las cinco el Lulio para Barcelona, habiendo suspendido su viaje anteayer martes también por causa del mal tiempo.

Por el vecino de Artá D. Jaime Mas y Miguel se ha presentado en el Gobierno civil una solicitud de registro de ochenta pertenencias de mineral lignito bajo el nombre de «Indecisión» situadas en el paraje denominado la Davesa del distrito municipal de Artá.

Por causa de la abundancia de aguas que traían anteayer los arroyos de las calles de la parte baja de esta ciudad cuando cayeron los aguaceros, tuvieron que ser destapadas las cloacas que se tapiaron durante la época en que sobrevinieron los grandes calores.

Algunas de ellas, especialmente las de la plaza de la Constitución exhalaban ayer incómodos y mal sanas emanaciones, pues con haber rolado el viento al tercer cuadrante volvieron los calores y humedades, si bien no en tanto grado y rigor como hace quince días.

Comisión Provincial

Sesión del día 11

Se abrió á las doce de la tarde bajo la presidencia del Sr. D. Guillermo Moragues y con asistencia de los Sres. Rius y Rose-

Don Antonio Bestard y Ramis Falleció en Son Sardina el 8 de los corrientes E. P. D. Su viuda, hijo é hijas, madre, hija política, hermana, hermana política y demás parientes, al participar á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia de Son Sardina, el domingo 16 de los corrientes, á las diez y media de su mañana.

llo, dándose lectura al acta de la anterior que fué aprobada.

Se procedió al exámen de las cuentas de fondos municipales de A'yor respectivas al año económico de 1891 á 92, y habiendo observado únicamente la falta del acta del arqueo celebrado en 31 de Diciembre de 1891, y quedando debidamente justificadas las partidas de cargo y data que comprenden, se acordó informar al señor Gobernador de la provincia que la Comisión Provincial entienda que después de subsanada dicha omisión puede aprobarlas.

Se acordó remitir al Alcalde de Buñola el presupuesto del desmonte de terrenos comprendidos en el ensanche del cementerio formado por el Arquitecto de provincia.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales; y publicar en el B. O. el estado demostrativo de los gastos originados por las obras ejecutadas por administración durante el mes de Agosto último.

Resolviendo una consulta del director de la Casa de Misericordia, se acordó manifestarle, que á tenor de lo preceptuado en el artículo 46 del Código civil carece de atribuciones para conceder la licencia solicitada para contraer matrimonio por un acogido hijo de padres desconocidos que no ha sido educado en la casa de Expositos, y que dicha licencia deba serla concedida por el consejo de familia.

Se enteró la Comisión del acta de apertura del capitulo de la Sangre; y del resumen estadístico de presos en la Cárcel de Audiencia levantándose después la sesión.

En el Ayuntamiento

A las doce y media de la tarde de ayer reunióse nuestro Ayuntamiento en el salón de sesiones para celebrar sesión ordinaria en segunda convocatoria. Ocupó la presidencia el Alcalde Sr. Santandreu asistiendo los Sres. consejeros Guasp, Sallas, Gomila, Fuster (D. José), Esbarranch, Company y Surada.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se pasó al despacho ordinario: acordándose por unanimidad, que quedara otra vez sobre la mesa el dictamen presentado por la Comisión de Hacienda referente al empréstito que crea dicha comisión es necesario para el caso de que nos viéramos invadidos por el cólera.

Se concedió permiso á D. Jacinto Vidal para que pueda construir una casa en solar de su propiedad en el punto denominado El Vivero del término de esta ciudad.

Vista la solicitud presentada, se concedió permiso á D. Pedro Bofill para que pueda urbanizar varias fincas en el caserío de Son Serra de la Vilata, debiendo quedar los planos expuestos al público por veinte días.

Se presentó á la aprobación, el extracto de los acuerdos tomados por dicha corporación que deben ser insertados en el Boletín Oficial de la provincia, no habiendo puesto reparo alguno.

Concluido el despacho ordinario el señor Guasp manifiesta el estado ruinoso en que se encuentra el edificio que ocupa la escuela de Bellas Artes de esta ciudad creyendo indispensable su reconstrucción.

El Sr. Alcalde contestó al Sr. Guasp que ordenara al Sr. Arquitecto gire una visita á dicho edificio y emita su dictamen.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina

El temporal. - Las líneas telegráficas. - Las elecciones

Madrid 11 á las 9'30 m.

(Recibido con retraso)

El tiempo continúa revuelto y lluvioso reinando fuerte viento.

A causa de lo tempestuoso del tiempo la mayoría de las líneas telegráficas funcionan

con gran retraso. Otras continúan comunicadas.

Los periódicos se ocupan de las elecciones de diputados provinciales las cuales han sido muy desanimadas y poco concurridas.

Un incendio

Madrid 11 á las 9'35 m.

En Zaragoza se ha desarrollado esta madrugada un incendio en la casa de Zaporta vulgarmente llamada de la Infanta, que era una verdadera joya artística é histórica.

Las autoridades la mandaron desalojar, quedando destruida á pesar de los esfuerzos de los bomberos y de los vecinos.

También se ha destruido el taller de carpintería y el almacén de pianos de las escuelas de música y obras.

Otros detalles

Madrid 11 á las 9'45 m.

La guarnición y el pueblo de Zaragoza han ayudado heroicamente á la extinción del incendio.

Se corrió éste á varios edificios de las calles de la Verónica y San Andrés produciendo pánico.

Mencheta

Pasatiempos

El viaje de boda. Se casaron por la mañana, y por la tarde salieron para Francia en el expreso.

Ella ocupa un buen asiento en la ventanilla.

El no encuentra sitio más que en el centro del coche.

Al llegar á la primera estación dice el marido con voz cariñosa:

- ¿Vas bien querida?
-Muy bien.
-¿Es biando el almohadón?
-Mucho.
-¿Te entra aire por la ventanilla?
-No, Ricardo.
-Pues déjame ese asiento.

-Pero ese criado, ¿cuándo trae el segundo plato?

-¿Tienes mucha prisa?

-No; pero quisiera tener tiempo de dormir la siesta después de comer.

-Haz lo que yo: duérmela siesta entre la sopa y el cocido.

Sociedades y Corporaciones

Escuela provincial de Bellas Artes de Palma de Mallorca.

Anuncio. - A tenor de las disposiciones vigentes, el curso académico de 1894 á 1895, se abrirá el 1.º de Octubre próximo y constará de las siguientes asignaturas.

Clases nocturnas para alumnos

- 1.ª Aritmética y Geometría elemental, propia de dibujantes.
2.ª Dibujo aplicado á las Artes y fabricación y construcción de modelos.
3.ª Dibujo Lineal y Topográfico.
4.ª Dibujo de Adorno.
5.ª Modelado y vaciado de adorno.
6.ª Dibujo de figura.
7.ª Dibujo de Paisaje y perspectiva.
8.ª Dibujo de Antiguo y proporciones del cuerpo humano.
9.ª Dibujo del Natural y anatomía pictórica.

Clases diurnas para señoritas

- 1.ª Aritmética y Geometría elemental.
2.ª Dibujo lineal.
3.ª Dibujo de Adorno y su modelado.
4.ª Dibujo de figura.
5.ª Dibujo de paisaje.
6.ª Dibujo de antiguo.
7.ª Colorido.

La matrícula se abrirá el día 20 de Septiembre corriente de cinco á siete de la tarde para las clases nocturnas y de doce de la mañana á la una de la tarde para las clases diurnas.

Los aspirantes para ser admitidos como alumnos, deberán saber leer y escribir.

Las horas de clase y demás disposiciones transitorias, se anunciarán oportunamente en el tablon de anuncios del Establecimiento.

Palma 11 de Septiembre de 1894. - El Director, Ricardo Anckermann.

BANCO DE ESPAÑA. - UNDÉCIMO SORTEO Nota de los títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100, que han sido amortizados en el sorteo celebrado en el día de hoy.

Table with 4 columns: Numeración de los títulos que representan los lotes, Numeración de los títulos que representan los lotes, Numeración de los títulos que representan los lotes, Numeración de los títulos que representan los lotes.

SERIE A

Table with 4 columns of numbers for Serie A.

SERIE B

Table with 4 columns of numbers for Serie B.

SERIE C

Table with 4 columns of numbers for Serie C.

SERIE D

Table with 4 columns of numbers for Serie D.

SERIE E

Table with 4 columns of numbers for Serie E.

Madrid 1.º de Septiembre de 1894. - El Vicesecretario, G. Miranda. - V.º B.º - Por el gobernador, Ciudad.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos. - Día 11. - Varones, 0 Hembras, seis.

Matrimonios. - Día 10. - Ninguno.

Defunciones. - Día 12. - Sebastián Gili Vivas, soltero, de 84 años, calle de San Cayetano, de vejez.

Hospital civil. - Día 11. - Entradas, 4; 3 varones y 1 hembra. - Altas, 2; 1 varón y 1 hemora. - Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol. - Estado de la atmósfera. - Enteraente despejada, serena y medianamente difana.

Horizonte. - Claro y arrebolado en todo el círculo.

Idem del viento. - S. S. O. frescachón.

Idem de la mar. - Pierta del viento y azul.

Buques á la vista. - Ninguno.

Vigia de Porto-Pl. - Sin señal.

Mataderos. - Día 12. - Reses sacrificadas para el abasto público. - Bueyes, 3 Vacas, 1 - Toros, 2. - Novillos 0. - Terneros, 0 - Carneros, 42. - Ovejas, 14. - Borregos 6. - Corderos, 10. - Cabras, 0. - Cegajos, 17. - Cabritos, 1. - Cerdos, 8. - Cerdas, 0. - Lechonas, 0.

Volatería. - Gallos, 48. - Pollos, 41. - Gallinas, 96 - Pavos, 5 - Pavas, 6. - Palomas, 9. - Patos, 0. - Conajos, 0.

Cultos para hoy

Jubileo de cuarenta horas

Continuarán en San Felipe Neri, exposición á las seis; á las diez misa mayor. Al anochecer, rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En la Merced, por la noche, empezará la novena dedicada á la Virgen de su Titular, con sermón por D. Juan Serra, presbítero.

En San Jaime, por la noche, se hará el ejercicio de la adoración de las cinco llagas.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de Tránsito, en San Miguel.

Imp. de Amengual y Muntaner



Ferrocarril de Mallorca
Servicio de trenes que regirán desde 1.º de Abril de 1893
De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7:50 mañana y 3:40 (mixto) tarde.

Vapores Correos
Salidas de Palma. Todos los martes y viernes para Barcelona a las cinco de la tarde.
Todos los jueves a las 8 de la mañana, para Alicante ó Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.

De Mahón para Palma, todos los miércoles a las cinco de la tarde.
Salidas de la Península
De Barcelona para Sóller, todos los domingos a las siete de la tarde.

Ultimas cotizaciones
FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS. Lists various financial instruments and their values.

Table listing market prices for various goods: Cebada, Banco de España, Tabacos, Barcelona 12 de Septiembre, etc.

Boletín meteorológico
Dia 12 de Septiembre - 9 mañana
Barometro: 762.0 mm
Termometro seco: 23.8 grados
Id. húmedo: 21.4 >

Ferias de Mallorca
Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig)
Jueves 10, Inca (Lijous bñ), Domingo 13, Sóller y Felang; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem.

Mercados de Mallorca
Se verifica todas las semanas el lunes en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.

Hojas del Calendario
SEPTIEMBRE
Septiembre 7
Luna llena el 15
Sale el sol a las 5:38
Pónese a las 6:14

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING
Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el JARABE DUHRING. Las Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrófulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre, desaparecen con el uso de estas especialidades.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS
al que presente Capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANÉMICAS ó CLORÓTICAS.
RESTAURADORAS
FORMIGUERA, con hierro, manganoso y pepsina.

Nicolás Ticoulat
DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA
Estracción de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauración de dentaduras.

RECONSTITUYENTE
del DR. FERRER
GLICEROLADO DE FOSFATO DE CAL
Preparado por el Dr. TREMOLS
SUSTITUYE VENTAJOSAMENTE al ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO

ACADEMIA DE ZULOAGA
PREPARATORIA PARA TODAS LAS CARRERAS MILITARES
Esta academia ha presentado directamente TRES alumnos en la última convocatoria de Infantería y de ellos han ingresado D. Jaime Garau y Sureda y D. Juan Garau y Montaner, preparados en UN SOLO CURSO.

NO MÁS ENFERMOS
Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Encolutor Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.

Compañía de Navegación de Sóller
El magnífico vapor LEÓN DE ORO
Saldrá de Barcelona para Sóller todos los domingos a las diez de la noche, y de Sóller para Barcelona todos los lunes a las nueve de la noche.

ANEROIDE
Mesa y pared, varios autores. - Molduras y Cromes. - Alcometros, Wostos y otros, calle de BROSSA 36
Amazones oro, níquel, búfalo (concha) y acero. - Anteojos y lentes de toda clase.

PARA MAHON
Saldrá todos los lunes el vapor Nuevo Mahonés
Admitiendo carga y pasajeros a precios reducidos.
Para mayor comodidad del público saldrá a las 6 de la tarde.

Una familia desea-
ria tener en calidad de pupilos ó de huéspedes a varios estudiantes. Informarán en calle de San Miguel, número 101, primero.

MAGNESIA
La acreditada Magnesia Efervescente VALENZUELA
Se vende a una peseta el bote. Se descuenta el envase a su devoción.
Farmacias: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.

Verdadera ganga
Pueden adquirirse por exiguo precio los estantes, botes, morteros, lámparas, mostrador y demás efectos necesarios y útiles para montar una elegante farmacia ó droguería.

BARBERO. - En la barbería de Sebastián Sampol, Plaza de Atarazanas, se necesita uno que sepa su obligación.
APRENDIZ. - Se necesita uno en la barbería de Gregorio Colom, Plaza del Mercadal, número 20.

Viajes de recreo
á las maravillosas CUEVAS DEL DRACH
Enclavadas en el término de Manacor, á una hora distantes de la población. Precios de entrada a las mismas De una hasta cinco personas, 7:50 pesetas. - Por cada una de aumento 1:50.

ACADEMIA PREPARATORIA DEL AÑO DE AMPLIACIÓN PARA
MEDICINA, FARMACIA, CIENCIAS Y DERECHO
1.º 2.º 3.º y 4.º CURSO
BAJO LA DIRECCIÓN DE D. JAIME DOMENECH
PROFESOR AUXILIAR DEL INSTITUTO SOL, 55

LA ROYAL
Compañía inglesa de seguros contra incendios y sobre la vida
Capital Social 8.000.000
GARANTIAS: fondos de acumulados libras esterlinas
Seguros contra incendios á primas fijas. - Seguros sobre la vida á primas fijas en toda clase de combinaciones, tales como vida entera sobre una ó dos cabezas, mixto, á término fijo, dotales, de quintas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, etc., etc.